
Mónica Sanz, reelegida presidenta del Grupo de Trabajo de Seguros de 
Cooperativas Agro-alimentarias de España

“Al seguro hay que hacerle una revisión 
profunda”

Afronta un nuevo mandato apelando a la necesidad de un mayor diálogo entre las 
partes para encontrar medidas que permitan la sostenibilidad del seguro, sin que 
todo el peso recaiga en los productores

Mónica Sanz, representante de Cooperatives Agro-
alimentàries de la Comunitat Valenciana, ha sido reelegida 
presidenta del Grupo de Trabajo de Seguros. Este foro es el 
punto de encuentro de las federaciones de cooperativas de 
las distintas Comunidades Autónomas en el que se debate 
y analiza todo lo relacionado con el seguro agrario y la 
gestión de riesgos.

Hablamos con ella para saber cómo afronta este nuevo 
mandato, cuáles son las principales líneas de trabajo y 
cómo valora el 45º Plan de Seguros Agrarios aprobado a 
finales del año pasado.

Aunque no es un buen momento para el seguro agrario, 
y mucho menos para el sector, Mónica Sanz dice afrontar 
este reto con ganas e ilusión. “Contar con el apoyo de 
todas las federaciones miembros del grupo de trabajo de 
seguros de Cooperativas Agroalimentarias de España me 
ha animado, sin dudas, a continuar con la presidencia. 
Somos un equipo de grandes especialistas, conocedores 
de los seguros agrarios de todas y cada una de las zonas 
productoras, y es ahí donde radica nuestra fortaleza y 
nuestra gran diferencia”.

Principales líneas de trabajo a corto y largo plazo

Como es bien sabido, Cooperativas Agro-alimentarias de 
España es miembro de la Comisión General de la Entidad 
de Seguros Agrarios (ENESA) y por ello participamos de 
manera coordinada en los grupos de trabajo y normativa 
de dicha Entidad. Nuestra labor siempre se ha centrado 
en hacer propuestas de mejora para adaptar lo máximo 
posible las distintas líneas de seguro a las necesidades 

de las cooperativas y de sus socios y socias productores. 
“Sin embargo -explica la presidenta- ahora, a corto y 
medio plazo, nuestro reto está siendo intentar frenar 
las modificaciones, que vienen principalmente del pool 
Agroseguro SA, y que se centran fundamentalmente en 
reducir coberturas e incrementar tasas, recargos, franquicias, 
etc. Objetivo que pocas veces conseguimos”.

Es cierto que estamos en un momento complejo, pues la 
climatología está siendo muy cambiante con accidentes 
frecuentes que están afectando de manera brutal a las 
explotaciones tanto a las agrícolas como a las ganaderas. 
Prueba de ello es que este 2023 ha sido el año de mayor 
siniestralidad de la historia con 1.241 millones de euros. 
“Pero, precisamente por eso -asegura Mónica Sanz- es 
ahora cuando el seguro tiene que estar a la altura y dar 
respuesta con mayúsculas a las necesidades de los que 
han sufrido los siniestros. No sólo peritando y pagando en 
tiempo y forma; sino ofreciendo seguros que satisfagan a 
los asegurados, adaptando con extrema cautela las líneas 
y haciéndolo solo en los casos estrictamente necesarios. 
Es un error basar la estrategia para equilibrar el seguro 
en expulsar asegurados y aseguradas, pues difícilmente 
volverán a confiar en el seguro y contratar”.

A largo plazo, la presidenta del grupo de trabajo de 
Seguros cree que al seguro hay que hacerle una revisión 
profunda y entre otras ideas pensar que los riesgos super 
extraordinarios deben salir del seguro y cubrirse por otro 
fondo, tal y como propusimos en el Congreso de Jerez de 
2023.

En cuanto al 45º Plan de Seguros Agrarios, “a pesar de la 
reducción del presupuesto con respecto al año pasado de 
317,7 a 284,5 millones de euros, no podemos olvidar que la 
subvención del Ministerio de Agricultura al seguro agrario 
es de “concesión directa” y siempre lo finalmente “gastado” 
supera lo presupuestado. Pero ante la realidad de siniestros 
tan frecuentes, lo esperable y deseable hubiera sido 
empezar 2024 al menos con el mismo presupuesto que en 
2023”, asegura nuestra presidenta. 

Además, las medidas del Plan de contención de las 
subvenciones, junto con la subida de tasas van a provocar 
en 2024 un incremento de coste al agricultor de forma 
considerable. Por lo que, esperamos que en el plan que 
viene se relajen algunas de las medidas adoptadas este año.

También las CCAA deberían aportar todavía más, sobre todo 
aquellas cuyo presupuesto para el seguro se aleja mucho de 
lo que representa el sector agrario para su economía.

En este sentido, desde Cooperativas valoramos muy 
en positivo la iniciativa de ENESA de crear un grupo de 
trabajo sobre cuestiones horizontales para abordar temas 
de calado que afectan al seguro en general. Es urgente y 
muy necesario un debate constructivo y sosegado para 
encontrar soluciones al desafío que supone la continuidad 
de la herramienta seguro agrario.

Mónica Sanz de formación ingeniera agrónoma representa 
a Cooperativas Agro-alimentarias de España en la Comisión 
General de ENESA, participando tanto en los Grupos de 
Trabajo como en los Grupos de Normativa donde se revisan 
y debaten las líneas de seguro agrario. A nivel internacional 
ocupa la vicepresidencia en el Grupo de Trabajo de Seguros 
(Risk Management) del COPA-COGECA, la organización que 
representa a productores y cooperativas.
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